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III SEMINÁRIO SOBRE COMÉRCIO INTERNACIONAL

IBRAC/ CESA

GUARUJÁ, 8 E 9 DE AGOSTO DE 2003

ABERTURA

UBIRATAN MATTOS, presidente do IBRAC:

Bom dia. Bem-vindos ao Guarujá. Nós vamos dar início ao III Seminário
sobre Comércio Internacional. Nós estivemos aqui, no Guarujá, nesta mesma casa
nove anos atrás, quando fizemos o primeiro seminário internacional do IBRAC a
respeito de concorrência. De lá para cá, vários outros eventos ocorreram e num
determinado momento o IBRAC voltou sua atenção também para os temas de
defesa comercial.

Fizemos um primeiro evento há cinco anos em 1998 e o segundo no
ano passado em Campos do Jordão. Eu diria que Campos do Jordão foi um
marco inicial de uma série de programas que foram concebidos durante o próprio
seminário e realizados no curso de 2002 e 2003.

 O primeiro deles foi um programa de capacitação profissional
destinado a jovens advogados- eu só lamentei ter ficado de fora do programa
porque tinha uma idade limite de 30 anos! E com o incentivo, o apoio da
Professora Vera Thorstensen e especialmente com o incentivo e o apoio do
embaixador Seixas Corrêa em Genebra, nós desenhamos um programa de ano
todo, pelo qual grupos de jovens advogados tiveram a oportunidade de fazer um
treinamento na Missão Brasileira em Genebra, junto à OMC (Organização
Mundial do Comércio), por um período de quatro meses. Foi a primeira turma e
já retornou e, no momento, nós temos lá a segunda turma . Em setembro está
indo a terceira turma e esperamos que o programa tenha seguimento, já que
firmamos um compromisso de formar um núcleo de capacitação profissional
em temas de defesa comercial ou comércio internacional.

Dois meses atrás, talvez, fizemos também um acordo de cooperação
com a UNCTAD ( United Nations Conference on Trade and Development) que
foi um sucesso extraordinário em São Paulo. Foi um curso de três dias, com
dois professores de primeira linha cedidos pela UNCTAD. O evento foi tão
bem conduzido e tão bem recebido por aqueles que participaram, que o programa
se tornou permanente e nós então vamos passar a fazer duas vezes por ano: um
curso a cada semestre sobre temas específicos. Esse último foi sobre solução de
controvérsias, o próximo ainda elegeremos o tema.
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Agora, neste ano, estamos realizando este evento. Então é um tema que
surgiu e se desenvolveu naturalmente dentro do IBRAC. Num determinado
momento houve um cruzamento de interesses entre o IBRAC e o CESA ( Centro
de Estudos das Sociedades de Advogados) e nós passamos a desenvolver trabalhos
conjuntos, até porque vários dos sócios do CESA são sócios do IBRAC e vice-
versa: a comunidade é pequena. e nós vimos aí a oportunidade de somar esforços
e partir para realizações até mais ambiciosas. E daí porque nós estamos realizando
um evento conjunto com o CESA e esperamos fazer grandes realizações.

Dito isto, eu passo a palavra ao Dr. Horácio Bernardes, presidente do
CESA, não sem antes repetir as boas vindas e que vocês tenham bastante proveito
das palestras que serão proferidas no decorrer deste evento. Muito obrigado a todos.

HORÁCIO BERNARDES NETO, presidente do CESA:

Bom dia a todos. É é uma maravilha para nós todos estarmos aqui no
Guarujá, neste ambiente maravilhoso deste hotel e ter à frente dois dias de trabalhos
tão bem conscebido e programados. Parabéns Ubiratan. Parabéns aos organizadores
e parabéns a nós, membros do CESA, que podemos estar neste momento
congregados ao IBRAC, selando , como disse o Ubiratan, uma cooperação que
esperamos que seja muito profícua e que nos traga grandes benefícios comuns.

Eu queria fala-lhes em rápidas palavras, apenas para aqueles que não
sabem, e eu creio que são poucos aqui nesta platéia, que o CESA é o Centro de
Estudos das Sociedades de Advogados, que congrega no Brasil inteiro seiscentas
sociedades de advogados mais ou menos e , segundo nossos cálculos, cerca de
dez mil profissionais.

O CESA hoje, sem dúvida nenhuma, reúne não só as maiores e mais
importantes sociedades de advogados do Brasil, mas reúne também o que há de
melhor, o que há de mais comprometido com a idéia da sociedade de advogados.
Nós somos advogados que acreditamos no trabalho em sociedade e que nós reunimos
exatamente para discutir os problemas comuns que tem a sociedade de advogados.

O CESA hoje tem doze comitês temáticos cujas especializações vão
desde advocacia pro bono ao comitê judiciário, desde o comitê societário ao
comitê de advocacia junto às agências reguladoras, comitês importantes de ética,
um comitê importante de eventos, e também dois comitês que interessam
certamente aos membros do IBRAC. E eu convido os senhores a incorporarem-
se ao CESA e incorporando-se ao CESA, incorporem-se a esses comitês- e eu
tenho certeza que grande parte dos senhores já fazem parte desses dois comitês.
E não é sem motivo que os dois relatores desses dois importantes comitês estão
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aqui presentes: o Dr. Mauro Grinberg, que é relator do nosso comitê de
concorrência e relações de consumo, e o Dr. Thomas Feldsberg, que é relator do
nosso comitê de apoio ao comércio exterior.

Esses dois comitês interessam especialmente aos senhores hoje. São
comitês muito ativos, que têm tido uma atuação muito importante no CESA e que
têm inclusive produzido trabalhos de grande envergadura e de grande importância.

Na realidade este nosso contato com o Itamaraty e com os órgãos
públicos começou num encontro nacional dos escritórios de advocacia que foi
promovido pelo Itamaraty em Brasília, no qual nos foi pedido pelo então Ministro
de Desenvolvimento que nos aliássemos ao governo no sentido de colocarmos a
força de trabalho dos nossos escritórios à disposição do poder público e
colaborarmos com o que fosse possível para promover o comércio exterior. E
na época até tratar de outros assuntos relativos a problemas internacionais.

Neste sentido, o CESA tem colaborado com o Itamaraty, dando opiniões
sobre tratados internacionais, por exemplo, (como é o caso do Protocolo de Madri)
e entregando trabalhos nossos sobre os mais diversos ramos do comércio exterior.

Eu aproveito para convidá-los dia 21 de agosto a participar de uma reunião
do CESA no Hotel Mercure em São Paulo, que é uma reunião geral para a qual os
senhores estão convidados e na qual o comitê do Dr. Thomas Felsberg, que é o
comitê de Comércio Exterior, estará apresentando um trabalho que é resultado das
cogitações sobre o tema da ALCA ( Área de Livre Comércio das Américas).

Além disso o CESA se sente muito orgulhoso de participar desse
programa de capacitação para jovens advogados lá em Genebra que é um
programa vitorioso, de grande sucesso; os relatórios dos jovens advogados que
lá estiveram são magníficos e eu tenho absoluta certeza que esse foi um programa
“que pegou” e que agora se pereniza. A gente faz questão de estar com ele.

Neste momento então, eu trago a vocês, mais uma vez os cumprimento
do CESA, da diretoria do CESA e o meu pessoal, desejando a vocês um trabalho
importante e aproveitando, convidar o Ubiratan para que nós continuemos
trabalhando juntos. A meta do CESA no ano que vem é organizar um grande
congresso da sociedade de advogados, e eu acho Ubiratan, que o IBRAC deve
ter um espaço nesse congresso. É muito importante que nós estejamos juntos
em nossas manifestações públicas, porque sem dúvida nenhuma nosso trabalho
é complementar.

Parabéns a você e bom dia a todos.
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